

Conférence-projection par
Véronique Bagarry

Djibouti

perle francophone de la corne de l'Afrique

VS Art
Volontariat et Soutien par l'Art

Djibouti, un jeune pays qui n'existe que depuis 40 ans mais la longue histoire mouvementée de cette région de la Corne de l'Afrique permet de comprendre pourquoi on parle français dans cette partie du monde.

Déjà il y a 3500 ans, des marins égyptiens s'aventuraient jusque dans la corne de l'Afrique pour y acheter l'encens, la Myrrhe et d'autres aromates. Au XVI^e siècle c'est la découverte du café qui va attirer les commerçants turcs et arabes et les marchands vénitiens vers la corne de l'Afrique.

Mais c'est avec le percement du Canal de Suez en 1869 que la Mer Rouge devient une route indispensable vers l'Extrême-Orient.

La France achète Obock, un territoire face au Yémen où sont implantés les anglais, pour y installer un dépôt de charbon et un port pour ravitailler ses navires sur la route des Indes, de l'île de la Réunion et de Madagascar .

Djibouti créée en 1898 va rapidement se développer pour devenir un port de mer important dans toute la région et grâce au chemin de fer franco-éthiopien, un débouché pour les marchandises venant d'Éthiopie

Si elle accède à l'Indépendance en 1977, le français reste la langue officielle, celle qui unit toutes les composantes de la population.

C'est surtout un très beau pays, à la fois désertique et montagneux au Nord. Déserts de sable, déserts de pierres volcaniques ou déserts de sel, mais la Mer y est aussi omniprésente, ce qui donne des paysages à couper le souffle.

Et nous ferons un tour du pays qui, je l'espère, vous ravira.